

**Política**

En los tribunales de justicia, la Conferencia Episcopal y el Arzobispado de Santiago rebotó ayer la profunda molestia del PS y la Concertación frente a las declaraciones del sacerdote católico Raúl Hasbún-cercano a Augusto Pinochet-, que calificó a los socialistas como "parásitos" y "antipatrias", durante un acto en la Universidad Bernardo O'Higgins. Mientras el PS reclamó ante el arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, y la Concertación ante la Conferencia Episcopal, el mismo pastor católico señaló que conversará con el sacerdote por sus duros dichos.

"El está defendiendo una causa como lo puede hacer un ciudadano, como lo puede hacer un político. No de la manera como de-

**CRÍTICAS** a dichos de Hasbún rebotan en Iglesia

## PS: "Más cerca del diablo"

searíamos, la Iglesia de Santiago, que un sacerdote interviniera en esas materias. Lo digo con mucho dolor y espero conversar pronto sobre esto", declaró monseñor Errázuriz.

Aunque el arzobispo destacó que tiene una estima personal por el sacerdote, reiteró que la Iglesia no quiere que sus prelados se hagan cargo de una causa, como lo ha hecho Hasbún.

En tanto, el presidente del PS, Ricardo Núñez, destacó que con las declaraciones del sacerdote pareciera que "está más cerca del diablo que de Dios".

Explicó que su protesta ante la Iglesia la hizo no sólo por el PS, sino por todos aquellos socialistas católicos que han escuchado con indignación las palabras "de este hombre que se viste como sacerdote, porque un sacerdote no puede estar sembrando el rencor y el odio y no puede ser tan embustero". Agregó que Hasbún le disparó directamente "al alma nacional".

Mientras el PS estudia la posibilidad de presentar una querrela por injurias y calumnias contra el sacerdote, el coordinador de la Concertación, Ansel-

mo Sule, envió un reclamo a la Conferencia Episcopal a nombre de todos los presidentes de partidos de la alianza. Sule dijo que Hasbún violó los principios fundamentales de la convivencia. "Tuvo una pesadilla la noche anterior o lo visitó Satanás", dijo.

El presidente del Senado, Andrés Zaldívar, consideró "inconvenientes, innecesarias e imprudentes" las palabras de Hasbún y lo instó a ser más "cuidadoso" con sus declaraciones porque, a su juicio, "no contribuyen a la convivencia nacional".

A su turno, el senador



El sacerdote Raúl Hasbún fue fustigado por políticos y superiores eclesíásticos.

PS Jaime Gazmuri dijo que ese sacerdote destila "resentimiento, odio e intolerancia", mientras el diputado Francisco Encina se-

ñaló que "ya está bueno que escondido bajo esa sotana esté insultando a todo el mundo y a las víctimas de los derechos humanos".

## Ejército anuncia parada y misa del once

Iván Delgado  
VALPARAISO

Aunque el Ejército anunció ayer la realización de una misa "por el aniversario del pronunciamiento militar" el once de septiembre próximo en la escuela de oficiales de la institución, el gobierno dijo confiar en que las Fuerzas Armadas "respetarán sus tradiciones históricas", según aseguró el ministro Secretario General, Carlos Mladinic.

Ayer se conoció un comunicado que precisa las fechas que recordará el Ejército durante el explosivo mes de septiembre, según el cual habrá parada, pero también una misa por el 'once' y la tradicional conmemoración institucional del atentado que sufrió Augusto Pinochet el 7 de septiembre de 1986.

"Yo diría que el país sabe respetar sus tradiciones y eso se va a mantener", aseguró el vocero del gobierno, quien reconoció que a partir de hoy 20 de agosto comienza un mes complicado para el país y eso "es una costumbre en Chile".

Hoy se conmemora el natalicio del Libertador Bernardo O'Higgins en una ceremonia militar que tendrá lugar a las 11 horas en Chillán Viejo, con la participación del ministro de Defensa, Edmundo Pérez, y el comandante en jefe del Ejército, Ricardo Izurieta. Se espera que entre los discursos, resalte este año la preocupación militar por la situación que está viviendo el general (R) Augusto Pinochet y las aprehensiones castrenses frente a los procesos judiciales por derechos humanos.

Posteriormente, vendrá el polémico día de la Unidad Nacional, fijado para el seis de septiembre, al que seguirá el 'once', con una misa institucional del Ejército que se anunció a pesar de la derogación de ese feriado acordado el año pasado por Pinochet y el presidente del Senado.

Requerido acerca de la previsible conflictividad que comienza hoy, Mladinic dijo ayer que el gobierno espera que no existan mayores dificultades y que "las tradiciones que el país está acostumbrado a conocer desde la fundación de la República se mantengan".

### Calendario de actividades mes del Ejército año 1999



- 20 Agosto** Hora: 11:00 hrs.  
Actividad: Natalicio del General Bernardo O'Higgins R. Homenaje al Libertador General Bernardo O'Higgins R.  
Lugar: Chillán Viejo  
Autoridad: Ministro Defensa Nacional, comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 26 Agosto** Hora: 19:30 hrs.  
Actividad: Premiación Concurso Pictórico Militar  
Lugar: Museo Histórico y Militar  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 27 Agosto** Hora: 11:30 hrs.  
Actividad: Lanzamiento del libro "Alma de Soldado"  
Lugar: Escuela Militar  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 4 Sept.** Hora: 12:30 hrs.  
Actividad: Día del Reservista  
Lugar: Regimiento Infantería N°1 Buin  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 7 Sept.** Hora: 11:00 hrs.  
Actividad: Homenaje a los caídos "Cuesta Achupallas"  
Lugar: Cajón del Maipo  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 11 Sept.** Hora: 11:30 hrs.  
Actividad: Misa por aniversario del pronunciamiento militar  
Lugar: Escuela Militar  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 16 Sept.** Hora: 15:00 hrs.  
Actividad: Revista preparatoria Parada Militar  
Lugar: Parque O'Higgins  
Autoridad: Jefe del Estado Mayor General del Ejército
- 18 Sept.** Hora: 10:00 hrs.  
Actividad: Acto Patriótico  
Lugar: Altar de la patria  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y delegación militar
- 19 Sept.** Hora: 09:00 a 11:00 hrs.  
Actividad: Saludos de los CC.JJ. de las FFAA. y director general de Carabineros al comandante en jefe del Ejército  
Lugar: Salón del 4º piso comandante en jefe del Ejército edificio FFAA.  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército
- 19 Sept.** Hora: 15:00 hrs.  
Actividad: Parada Militar  
Lugar: Parque O'Higgins  
Autoridad: Comandante en jefe del Ejército y cuerpo de generales.

## Oficiales (R) se agrupan en defensa de la amnistía

M. Jiménez  
SANTIAGO

En un virtual cierre de filas de la familia militar, el general (R) Rafael Villarroel anunció ayer la creación del movimiento "Chile, mi Patria" que busca la unidad tanto en el discurso como en la acción de los diferentes organizaciones de uniformados en retiro. La iniciativa surge en pleno inicio de un mes saturado de fechas complejas para las relaciones cívico-militares y tras la exclusión de los oficiales retirados de la mesa de diálogo para derechos humanos.

El sector pasivo de las Fuerzas Armadas actuará "con una sola voz", marcando un centro de gravedad para evitar diferencias y divisiones. El afán de "Chile, mi Patria", dijo Villarroel, es de cooperación, por lo que no puede haber otra interpretación que no sea el símbolo de la cohesión, sin rasgos ideológicos.

Pero al momento del discurso -en la Unión de oficiales en Retiro donde se hizo el anuncio- Villarroel delineó los criterios de dicha unidad. "La prudencia no se contradice con la franqueza y oportunidad para ser reiterativos en el cuidado de nuestra alma nacional. Lo anterior significa que continuaremos defendiendo la gestión exitosa del gobierno liderado por las FF. AA. Mientras más nos ofendan, más nos uniremos", precisó.

También manifestó su preocupación por el clima que vive el país. "No pueden ni deben continuar desfilando por los tribunales quienes no son ni asesinos ni criminales. La Constitución y las leyes son para cumplirlas y particularmente no se debe dar ninguna otra interpretación que la que realmente tiene a la actual Ley de Amnistía", añadió.

Luego de dejar en claro su "frustración" por los diez meses de arresto que lleva Pinochet en Londres, Villarroel dijo que el sector pasivo de las FF. AA. no puede estar ajeno a la coyuntura, que a sus ojos refleja una gran crisis de confianza y oídos sordos a los llamados a la unidad. "La unidad se vive, se practica diariamente y no se impone de ninguna otra forma que con buena voluntad y patriotismo".

OFICIO

El senador designado Fernando Cordero, presentó ayer un oficio en el que solicita incluir "a las viudas de los carabineros asesinados por el terrorismo" en la mesa de diálogo.